



MÁS ALLÁ Y MÁS ACÁ DEL SÍNTOMA

Ciclo de seminarios

FUNDAMENTO: En la clínica contemporánea, el malestar psíquico no siempre se organiza en torno a síntomas claramente delimitados ni se deja captar fácilmente por las vías clásicas de la representación. Con frecuencia, lo que se presenta son **fallas en los procesos de simbolización**, dificultades en la inscripción psíquica de la experiencia, irrupciones pulsionales y modos de padecimiento que desbordan los recursos representacionales del sujeto.

El seminario anual “**Más allá y más acá del síntoma**” propone un espacio de reflexión y formación orientado a pensar estas presentaciones clínicas actuales, poniendo el acento no solo en el síntoma como formación visible, sino en los **procesos psíquicos comprometidos**, sus impasses y sus modos de manifestación en la clínica.

A lo largo del ciclo se abordarán problemáticas donde la angustia, las depresiones, las inhibiciones, las compulsiones y las transgresiones permiten interrogar los límites entre representación y pulsión, entre regulación y desborde, entre legalidad y acto. El recorrido propone articular desarrollos del psicoanálisis contemporáneo con la práctica clínica, atendiendo a la complejidad y singularidad de las formas actuales del sufrimiento psíquico.

OBJETIVO: Profundizar la comprensión de las presentaciones clínicas contemporáneas. Reflexionar sobre las fallas en los procesos de representación y simbolización. Analizar los modos en que lo pulsional se pone en juego en distintas manifestaciones clínicas. Articular desarrollos teóricos con la práctica clínica.

SEMINARIOS QUE INTEGRAN EL CICLO

1. De la pulsión a las manifestaciones clínicas

Cuando la representación no alcanza

Abordaje de las fallas de simbolización y de los modos en que lo pulsional irrumpe en la clínica, dando lugar a manifestaciones que desbordan la representación psíquica y convocan a repensar los recursos del trabajo analítico.

Fecha: Sábado 25 de abril de 16 a 19hs (Arg)

2. Clínica del pánico

Angustia entre señal y actual

La clínica del pánico como una expresión privilegiada de la angustia cuando esta deja de operar como señal y se presenta en su modalidad actual, invasiva y desorganizante.

Fecha: Sábado 9 de mayo de 16 a 19hs (Arg)

3. Depresiones, melancolías, inhibiciones

Cuando el deseo se apaga

Formas contemporáneas del apagamiento psíquico, la inhibición y el retramiento del deseo. Pérdidas, duelos, empobrecimiento libidinal y sus efectos en la clínica.

Fecha: Sábado 6 de junio de 16 a 19hs (Arg)

4. Compulsiones más o menos problemáticas

Repeticiones, empujes y conductas compulsivas que interrogan los límites del control, la regulación psíquica y la posibilidad de inscripción subjetiva.

Fecha: Sábado 8 de agosto de 16 a 19hs (Arg)

5. Más allá de la ley: las transgresiones

Actos y pasajes al acto que ponen en juego la relación con la ley, la norma y la responsabilidad subjetiva en las presentaciones clínicas actuales.

Fecha: Sábado 5 de septiembre de 16 a 19hs (Arg)

DESTINATARIOS: Profesionales y alumnos avanzados de carreras afines.

METODOLOGÍA: Seminario híbrido: presencial en Morón (Prov. de Bs As, Arg) y virtual (a través de la plataforma Meet) sincrónico y asincrónico. Exposición teórica y articulación de los conceptos con viñetas clínicas. Compartiremos la bibliografía sugerida en pdf

DURACIÓN: Un encuentro de 3 hs de duración con intervalo intermedio.

DOCENTES A CARGO:

LIC. LAURA RAMOS

Licenciada en Psicología. Universidad de Buenos Aires

Docente e investigadora de la Facultad de Psicología. Universidad de Buenos de Buenos Aires. Coordinadora del Servicio de Psicología Clínica de Niños. Facultad de Psicología. Universidad de Buenos Aires

Profesora de la Escuela de Especialización en Psicoanálisis del Colegio de Psicólogos de Morón a cargo de la materia Clínica Psicoanalítica con Adolescentes

Miembro fundadora Grupo Psicoanalítico del Oeste

LIC. MERCEDES DIAZ

Licenciada en Psicología. Universidad de Buenos Aires

Especialista en Niños y Adolescentes

Miembro fundadora Grupo Psicoanalítico del Oeste

Profesora de la Escuela de Especialización en Psicoanálisis del Colegio de Psicólogos de Morón.

Se entregarán **CONSTANCIA DE ASISTENCIA**, que se enviarán vía mail en formato jpg una vez finalizado el curso y con la solicitud del mismo via mail.

ARANCIENAS:

Residentes en Argentina

- **Inscripción por seminario:**

Cada seminario tiene un valor de **\$25.000**, ajustable por inflación.

- **Inscripción al ciclo completo:**

\$100.000 (*Incluye una bonificación del 20% por inscripción y pago anticipado del ciclo completo*). Válido para quienes se inscriban y abonen antes del inicio del primer seminario.

-

Residentes en el Exterior

- **Inscripción por seminario:**

Cada seminario tiene un valor de **U\$S 30.-**

- **Inscripción al ciclo completo**

USD 120 (*Incluye una bonificación del 20% por inscripción y pago anticipado del ciclo completo*). Válido para quienes se inscriban y abonen antes del inicio del primer seminario.

Datos para realizar la transferencia. Enviar por mail o whatsapp comprobante de la misma para recibir el acceso al seminario.

CBU: 0170170440000033620480

ALIAS: GRUPO.PSI.OESTE

Banco BBVA Frances

Titular: RAMOS LAURA / DIAZ MARIA MERCEDES

Residentes fuera de Argentina solicitar usuario de PayPal

FORMULARIO DE INSCRIPCIÓN: Completar el formulario para la inscripción:

<https://forms.gle/AbeL1YYJA12gFEHL9>

Consultas: grupopsicoanaliticodeloeste@gmail.com ó WhatsApp +54 11 5730 2324

DIRECCIÓN: ACIM - Av. Rivadavia 18236, Morón